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部 会 会 議 録 

 周南市まちづくり総合計画審議会・第２部会 第５回 

日 時 平成１６年９月１０日（金）１３：３０～１５：３０ 

場 所 周南市保健センター ３Ｆ 講義室 

委員 １１人 

中谷部会長、金子委員、藤井委員、石松委員、藤本委員、和田委員、安永委

員、藤井里美委員、吉岡委員、林委員 

事務局 ５人  

出席者 

宮川企画調整課長、企画調整課（藤井、三川、山本、寺岡） 

資 料 

部会長作成資料（総計審１２Ｐ～１６Ｐ） 

基本構想 （７）住民参画意識の高まり 修正案資料 

基本計画 ２３．地域福祉（社会福祉）委員再提案資料 

総合計画（案）に対する意見票 

 

会  議  内  容 

１．事務局連絡 

 事務局が配布資料の確認をした。 

 

２．審議 

（１）部会長資料説明 

（部会長）資料の説明 

・全体会議への提案事項：標題変更 

  基本構想 第１章「計画策定の背景」（７）「地方分権時代の到来」を「市民参画意識の

高まり」に変更したい。また、別紙のとおり文章を修正したい。 

  基本構想 第７章「推進方策」「１ 行財政改革の推進」に「行政評価制度」加えるの

は、冒頭に入れ込み、また、それにより、基本計画の変更は別紙のとおり変更したい。 

（委員）基本構想 第６章「主要プロジェクト」の表題変更で、「ひと・輝きプロジェクト」

とすることになったと思うが、プロジェクトの下にプロジェクトがあり、重複を避けた方

が良いと思う。 

（部会長）表現方法になると思いますので、事務局の見解はどうか 

（事務局）事務局において決めることは、出来ないので、部会において、詳細な部分を決め

て全体会へ答申をしていただきたいと思います。 

（部会長）基本構想 第６章 主要プロジェクトを「ひと・輝きプロジェクト」にして１項

目より４項目は、まちプロジェクトをまちプランと変更させていただきたいと思います。

（事務局）総合計画の名称は「ひと・輝きプラン 周南」としておりますので、中はプロジ

ェクトとした経緯があります。そのようなことで、またプランとして出るのはどうでしょ

うか 

（部会長）むしろ、良いじゃないかと思います。この名称の「ひと・輝きプラン」を実践す
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るのは、第６章の部分であると言う事で良いと思います。 

全体会議への提案事項として、都市像として新しい周南市を提案していきたいと思いま

す。これは、合併後の周南市を確立するという意味で、行ないたいと思います。 

次に、基本計画の第３章第６節推進方策が独立していない理由は何かありますか。 

（事務局）特にありません 

（部会長）それでは、推進方策は、行財政課題として独立させた方が良いと思います。方法

として、第４章として独立させるか、第３章で行財政課題として、第４章で各論とするか

という２つがあります。どちらにいたしましょうか 

（事務局）基本構想では、最後の第７章で推進方策となっておりますので、出来れば基本構

想、基本計画とも同じ順番が良いと思います。 

（部会長）それでは、基本構想と合わせる事から、基本計画の第４章行財政課題として独立

さすということで、全体会に答申させていただきます。 

（事務局）前回の部会において、第７章の推進方策を計画推進における行財政課題という議

論があったと思います。 

（部会長）この部会としては、行財政課題として、全体会に提案を行い、更に議論していた

だくという事で良いのではないかと思います。 

※ 基本構想 第７章 推進方策を行財政課題とする。 

  基本計画 第４章 行財政課題として追加する。 

（委員）早急に取り組むべき行財政課題のように、早急等を追加した方が良いと思う。前に

周南市の課題という項目がありますので。  

（部会長）基本構想 第７章の前文がありますが、そこに、以下の事柄について積極的に取

り組んでいきます。という文章がありますので、そちらに入れ込むか、積極的にを取って

早急に直すかのどちらかですね。 

（委員）今の文章の前に着実にという一文があるが、そちらを早急にと変える方法もある。

（部会長）では、その前文をそして早急に推進していくため、以下の事柄について積極的に

取り組んでいきます。と変更して提案したいと思います。 

※ 基本構想 第７章 前文中着実にを早急に変更 

（部会長）続きまして、目標２及び目標３の文章の変更についての協議に入りたいと思いま

す。まず、目標２に関する項目から協議します。 

・１０.道路 （２）施策の方向  活用とあわせ、地域実情を勘案しながらを挿入したい。

・１２.港湾 （２）施策の方向  施策を充実し、道路と有機的に連携しながらを挿入し

たい。周南道路の起点終点をはっきりさせた方が良いと思いますが。 

（委員）明文化しない方が良いと思う、なぜなら、熊毛も入っていない事もあり、まだ、計

画自体はっきりしていないので。 

（部会長）では、１０．道路 （１）現況と課題の文中西部から東部に至る地域高規格道路

という一文を入れる事にしましょう。 

・１３.公園 合併記念公園化事業については、計画がはっきりしていないので、事務局よ

り全体会に提案していただきたい。 

次に、公園の維持管理を言及するかどうかですが、計画立案から維持管理まで住民参画

のもとにという一文を追加したい。 

（部会長）基本構想 目標２ 快適に暮らせるまちづくりの下から６行目に公園について



 - 3 -

は、という一文があり、これに緑化を入れて、計画立案から維持管理という一文を入れて

はどうだろうか。 

（委員）これは、公園都市緑化に限らずと入れ込んだらどうだろうか 

（委員長）それでは、基本計画 １３.公園・都市緑化の下から６行目以降に私が考えて入

れ込みましょう。 

・１７.水道事業は、全体の評価制度を導入しますので、新たに書き込む必要はないかと思

います。ただし、水源は重要な問題なので、（１）現況と課題１行目～図るためには、安

全で豊富な水源を確保するとともにを挿入させていただきたいと思います。 

（部会長） 

・１８.下水道は、現実的に変更は難しいと思いますが、老朽化している施設に対しての書

き込みをするぐらいで、財政的な問題も大きいので、原文のままとさせていただきます。

・２０.循環型社会は、様々なご意見を皆様（委員）にいただいたが、大変むずかしい問題

だと思います。環境教育の推進については環境基本計画に盛り込むと事務局の意見であっ

たので、これ以上書き込む必要はないかと思いますが、これもかなり難しい問題ですので、

何かご意見があればお願いします。 

（委員）ゴミ処分機の導入の推進をいれたらどうだろうか 

（委員）現在、周南市では行っていますが、市民の方がどの位知っておられるかは疑問です。

（部会長）色々なご意見が出て大変むずかしいので、循環型社会を目指していくという事で、

原文のままでいきたいと思います。 

・２１.自然環境でご意見が出たのは、本州で唯一のを挿入してほしいという事でしたが、

私が文章を考えて来ました案としましては、（１）現況と課題の１行目の八代地区周辺は

本州で唯一のナベヅル（特別天然記念物）の渡来地と少し長くなりますが、どうでしょう

か。 

・２２.地域情報化ですが以前は電子自治体への取り組みや電子入札が出来るシステムづく

りという事でしたが、現在は、必然的にその様な体制を取らざるをえない状況でございま

すので、書き込みはしなくて良いと思いますが、ただし、電子入札の取り組みは重要な事

でありますので、書き込みを行いたいと思います。 

次に 目標３にいきたい 

・２３.地域福祉については、（３）施設の体系の中の④人にやさしいまちづくりの推進をユ

ニバーサルデザインのまちづくりの推進にしたい。これは、人にやさしいまちづくりとす

ると目標と誤解されやすいのでユニバーサルデザインのと文言を入れ変更させていただ

きます。 

それと「地域福祉」は市の支援なくしてはできないので、この書き込みをどこかに入れ

たいと思います。これは、全体会議までに、考えたいと思います。 

・２４.高齢者ですが、これは表現の問題で、入所ではなく、入居で変更したいと思います。

それから、（４）施策①の介護予防の推進 F に文中に地域住民の参画を得ながらを入れた

いと思います。あと、②生涯現役社会づくりＣの文中に高齢者生産活動センターなどを挿

入したいと思います。 

  また、福祉センターに位置づけでございますが、これは、市が方向性を出すべき考えま

すので、文章には反映させません。 

・２５.障害者福祉ですが、表現を変更します。文中の障害者ではなく、障害のある人に変
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更します。（４）施策②地域でのＡの点訳・音訳ボランティアを点訳・音訳サークルに変

更します。それから（３）施策の体系④として余暇活動・芸術活動の支援を新たに入れた

いと思います。 

（委員）（４）施策にも余暇活動・芸術活動の書き込み必要となってくるのではないかと思

いますが。 

（部会長）では、追加したいと思います。 

・２６.児童福祉は、これは、保育所と幼稚園の連携強化ですが、制度の違いもありますの

で、あえて詳しい書き込みは必要ないかと思いますので、原文のままで行きたいと思いま

す。 

・２８.社会保障制度ですが、（４）施策②国民年金Ａの文中、信頼を削除したいと思います。

・３０.健康づくりですが、これは、原文のままで行きたいと思います。 

・３１.医療は、（２）施策の方向の文中、生きがいを持ちを削除して、市民の誰もが住みな

れたに変更したいと思います。 

・３３.交通安全は、交通標識を挿入してほしいという事でありましたので、（４）施策のＡ

交通事故多発箇所の文中に信号・交通標識を挿入したいと思います。 

・３４.防災ですが、（２）施策の方向の文中に危機管理上の広報活動を強化を挿入したいと

思います。 

・３５.消防ですが、（４）施策①の表題及び文中に消防団の組織充実を挿入したいと思いま

す。それと、消防と救急体制の一元化と充実ですが、これは、内実をある程度把握してい

ないと、書くことが出来ないので、事務局で全体会に提案していただきたい。 

資料中、赤色は、事務局で全体会に提案していただきたい。 

（部会長）部会から全体会への答申案を作って参りましたのでご説明させていただきます。

※答申案説明 

次に意見表の検討に入りたいと思います。 

（事務局）意見表の検討に入る前に、報告させて下さい。この意見表の提出者には、具体的

な内容が多いので、全て反映することは難しいと連絡をしております。 

（委員）たしかに、あまりにも具体的すぎるので、基本計画に盛り込むのは、ふさわしくな

いのではないかと思う。 

（部会長）私は、２点ほどあるのですが、まず１点目としては公園都市緑化でございますが、

たしかに整備の必要な公園が多いので、これを書き込むかどうかと、ナベヅルの関係でご

ざいますが、様々な諸問題がある事は理解しておりますが、これはご意見として伺ってお

けばよいのではないかと思います。公園都市緑化についてはどうでしょうか。 

（委員）ご指摘な事はよくわかりますが、ここまで、書き込む必要がありますでしょうか。

（委員）整理統合という事は大事な問題であるため、これは反映したらどうだろうか。 

（部会長）それでは、（１）現況と課題文中下から３行目に必要に場合には整理統合を含め

たを入れ込みましょう。 

  

 

 


